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発想の転換
技術室で面白いものを見かけま

した。

受けるものは上下だけではない。

発想の転換は新たなものづくりを

生む！？ いろいろなことに通じ

る。

皿は、テーブル等において物を

受けるものと思っていましたが、

磁石の機能をもつ皿であれば、縦

空間に貼り付けても皿の機能を果たして物を入れ、

さらに上から覗かなくてもその中身が見えるとい

うことです。

西仙北中学校招待
バスケットボール大会、卓球大会

西仙北招待野球大会
５月27日（土）・28日（日）には、本校ＰＴＡ及

び保護者会主催の招待バスケットボール大会及び

招待卓球大会、並びに西仙北野球連盟主催の招待

野球大会が行われました。

バスケットボール大会では、本校は１回戦で西

目中学校と対戦、一進一退の攻防を繰り広げまし

たが、最後２点差で惜しくも敗れてしまいました。

その後は３位決定戦で、秋田南高校中等部と対戦

しましたが、こちらも敗れてしまいました。優勝

は、御所野学院中学校でした。

西仙北野球連

盟主催の招待野

球大会は、27日

は雨で順延とな

り、28日に緑地

運動広場野球場

と本校野球場の

二会場で、四校

ずつによるトーナメント戦となりました。

本校は、一試合目小坂中学校と対戦し、勝利し

ました。この後、下浜中学校と対戦しました。２

対１の最終回、満塁のチャンスでしたが逃げ切ら

れてしまいました。もう一歩です。

招待卓球大

会は、本校Ｐ

ＴＡ及び保護

者会主催で、

美郷中学校、

太田中学校、

豊成中学校、

平鹿中学校、

湯沢南中学校

及び本校の六校でリーグ戦を本校体育館で行いま

した。

本校は初戦豊成中学校に敗れたものの、その後

は平鹿中学校と太田中学校に勝利し、2勝１敗で午

前中の対戦を終え、午後からは、美郷中学校と湯

沢南中学校と対戦しました。結果としては３位で

した。夏の総体では再び対戦する学校もあるよう

ですので、この経験も生かしてほしいと思います。

なお、この週末、バドミントン部は山形県に遠

征しており、ソフトテニス部は、協和中学校招待

大会に参加し、最終戦で接戦を制することができ

たようです。バレーボール部は練習試合に出かけ

ました。総体に向け、それぞれ鍛えております。

避難訓練＆先輩に学ぶ「防災講話」
29日は、今年度第１回目の避難訓練を行いまし

た。５月26日は、日本海中部地震の教訓を忘れな

いように県民防災の日であり、東日本大震災や熊

本地震もまざまざと思い出される昨今です。

当日は、

マグニチュ

ード５弱の

地 震 の 発

生、校内火

災も起きた

と想定して

の避難訓練

でした。地

震発生時は

シェイクアウトをして、その後陸上競技場側へ避

難しました。シェイクアウト及び避難行動は速や

かにできました。

その後で、今回は、秋田地方気象台の火山防災

調整係長 辻優介さんと、防災情報係長 柳田敦



史さんにお出でいただき、「地震大国日本を生き抜

くために」と題して、講話をしていただきました。

辻さんは、西仙北東中学校を平成９年度に卒業し

た西仙北地域の先輩であり、校長の野球部監督時

代の教え

子でもあ

ります。

大曲高校

を経て、

東北大学

に進学、

大学院で

も地震学

を研究し

た方です。

辻さんの講話は、地震の発生メカニズムからそ

の危険性、そしてその危険性を日々考えて、自分

の身を守る行動ができるように訓練する必要など

について話してくださいました。津波からの避難

についてもお話してくださり、生徒からは関連す

る質問もありました。

辻さんは、一

度は民間企業に

就職しながらも、

やはり研究した

ことや自分の興

味のあることを

仕事として生か

したいとして気

象庁に就職しなおしたそうです。防災講話として

はもちろん意義あることでしたし、キャリア教育

の視点からも、将来を見通した生き方として、先

輩に学ぶよい機会でした。辻さん、柳田さん、あ

りがとうございました。ちなみに柳田さんは神奈

川県出身でした。

通学路安全確保
通学路の安全確保については、職員の見回り点

検及び生徒や保護者の声等をもとに行っておりま

すが、歩道等の草や頭上の枝が伸びて、生徒たち

が不便を感じているようです。そこで、刈和野バ

イパストンネル周辺

や石名坂の歩道等の

草刈りを本校の技能

主任の佐々木さんに

行ってもらいまし

た。また、西仙北支

所でも枝払い等を行

ってくださいまし

た。ありがとうございます。

道幅が広くなって快適に通学できるようになり

ました。でも、自転車通学の生徒の皆さんには、

事故等に遭わないように、くれぐれもスピードは

抑え、交通ルールを守って登下校するようにして

ください。

【熊目撃情報あり 注意】
５月下旬に入り、大佐沢公園付近や石名

坂周辺で熊の目撃情報がありました。

生徒には、朝早くの登校や夜の帰宅時に

一人にならないように注意喚起をしており

ます。また、西仙北支所等からも注意喚起

や対策を検討していただいております。

いずれにしろ、保護者の方々もご注意く

ださるようをお願いいたします。

教育アドバイザー来校
30日は大仙市教育アドバイザー青谷先生が来校、

今年度最初のご指導を賜りました。

昨年度も紹介したとおり、大仙市には教育アド

バイザーがおり、教育活動や学校経営全般、また

特別支援教育に関するアドバイスをしてください

ますが、今年度からは新学習指導要領を踏まえ、

外国語指導に関す

る教育アドバイザ

ーも設置されまし

た。今回は、その

中の一人である青

谷教育アドバイザ

ーが、１年生の授

業を参観しながら、

学校経営等について助言をしてくださいました。

青谷先生は、西仙北西中学校長を務めたことがあ

り、本校の実態に詳しい方ですので、具体的にご

指導を賜りました。今後の本校の教育活動に生か

していきたいと思います。

いろいろなお話をするうちに、土川保育園長か

ら質問されていた水生生物について伺ったところ、

その生物は希少種の「サンショウウオ」であろう

と、教えていただきました。この地域にはほかに

もメダカなどの貴重な水生生物がいるそうです。

お話を伺ってちょっと得した気分になりました。

３年生 セカンドスクール利用

県立近代美術館で美術の授業
30日は、３年生が美術科の鑑賞授業として県立

近代美術館のセカンドスクール利用を行いました。

今回は、子ど

もから大人まで

幅広く魅了する

鮮やかな色彩と

濃密な描写によ

る「スズキコー

ジ」ヤッホーホ

イホー展を鑑賞

してきました。表現の多様性を知るとともに、自

由な発想で表現することの楽しさを感じてきたよ

うですので、今後の生徒の作品制作に生かされる

ことと思います。


